
VERBALE ESECUTIVO NAZIONALE DEL 14 luglio  2022 

L’Esecutivo Nazionale, convocato con urgenza come da protocollo SNA n. 27 del 

giorno 8 luglio 2022, si è riunito in videoconferenza il giorno 14 luglio 2022 alle ore 

9.00 per discutere e deliberare sul seguente Odg: 

1. Relazione del Presidente Nazionale; 
2. Recupero credito pubblicitario; 
3. Incarichi professionali e contratti fornitori vari; 
4. Preventivass RCA Regolamento IVASS 51; 
5. Accordi dati; 
6. Varie ed eventuali; 
7. Albo Agenti; 
8. Progetto Neoiscritti “A” Rui; 
9. Progetto Ranking 

 

Risultano presenti, collegati da remoto: il Presidente Nazionale Claudio Demozzi, i 

Componenti E.N. Bazzano Marcello, Bullegas Paolo, Dragoni Elena, Occhiuto Fabio, 

Ortelli Emiliano, Prini Sandro, Ragni Maurizio, Sterbini Sergio, Vicinanza Gaetano. 

Risultano assenti giustificati i componenti Ferraro Battistina e Occhipinti Angela 

impegnate in un evento SNA precedentemente calendarizzato e non rinviabile. 

Partecipano inoltre alla riunione il Consulente SNA Fumagalli Domenico, il 

Presidente del Collegio Sindacale Cafagna Gennarino unitamente ai Componenti il 

Collegio sindacale Lisi Salvatore e Fabio Romanazzi. Il Direttore SNA Bonfanti, 

presente ai lavori, svolge anche la funzione di segretario verbalizzante. 

Alle ore 9,15 il Presidente Nazionale Demozzi apre i lavori con la relazione di cui al 

punto 1 dell’OdG “Relazione del Presidente Nazionale” dedicata prevalentemente al 

confronto in merito ai contenuti del Regolamento 51/22 di Ivass e all’esposizione 

dell’andamento della recente riunione del Comitato GAA tenutasi il giorno 11 luglio 

u.s.. Durante la relazione il Presidente espone tra l’altro alcuni casi di intervento 

sindacale a favore di Colleghi revocati o che stanno subendo particolari pressioni 

dalla Mandante. In un caso sembra accertato che la Compagnia abbia affidato il 

portafoglio dell’ex agenzia ad un’agenzia “51”, nella quale l’Impresa partecipa quale 

socio maggioritario. L’agenzia, operante da molti anni, non è mai stata iscritta al 

Sindacato ed ha aderito subito dopo la cessazione del rapporto agenziale. Tuttavia si è 

ritenuto opportuno prestare comunque una prima assistenza, anche per la valenza 

politica che il caso potrebbe rivestire. Si apre così una breve discussione 

sull’evoluzione del noto “progetto 51” di Allianz e su altri provvedimenti assunti da 

Imprese a danno di Agenti, palesemente ingiusti e strumentali. Al riguardo Bazzano 

ricorda un altro caso di revoca dell’Agente con successivo affidamento del 

portafoglio ad un agglomerato di Colleghi che hanno dato vita ad un’agenzia “51”. In 

questo caso SNA ha prestato tutta l’assistenza ed il Coordinamento regionale SNA, 

nonchè la Sezione provinciale SNA, hanno messo in atto varie iniziative di protesta 



coinvolgendo tutti i colleghi sul territorio rappresentando loro la pericolosità e la 

gravità di simili comportamenti da parte delle Compagnie. Anche il comportamento 

di alcuni Agenti, che collaborano con l’Impresa nella messa in atto di simili 

iniziative, risulta talvolta deplorevole. Segue dibattito che coinvolge tutti i presenti. 

Il vicepresidente Sterbini integra l’intervento del Presidente sull’argomento Comitato 

GAA ed avvia il dibattito che si sviluppa con il contributo di tutti i presenti. 

Il presidente Demozzi riprende e termina la relazione esponendo ulteriori elementi di 

riflessione ed aggiornando sull’attività diplomatica, che non ha subito soste, anche in 

relazione al DL Concorrenza, al tentativo di intervenire sull’art. 132/bis del CAP, 

sulla questione dei codici ATECO ed altro.  

Bullegas interviene prendendo atto della debolezza di alcuni Gruppi Agenti nella 

gestione dei rapporti industriali con la mandante e chiedendo al Presidente Demozzi 

informazioni circa i contenuti dell’Assemblea dell’Ania. 

Demozzi chiosa che lo spazio dei Presidenti GAA, a volte, può essere molto stretto e 

che, oggettivamente, si rileva una pericolosa debolezza di molti GAA nel confronto 

negoziale con le rispettive Mandanti. Relativamente all’Assemblea Annuale 

dell’ANIA, alla stessa ha partecipato in rappresentanza di SNA il solo vicepresidente 

Sterbini per le ragioni già espresse. Sterbini aggiunge che l’Assemblea ANIA a suo 

avviso è risultata significativamente meno partecipata rispetto al passato. Si apre una 

breve discussione su alcuni passaggi della relazione della presidente dell’Ania. 

I lavori proseguono con quanto indicato al punto 4 dell’OdG “Preventivass RCA 

Regolamento IVASS 51”, ed il Presidente Demozzi ripercorre le tappe che hanno 

portato alla stesura finale del Regolamento 51, il cui contenuto è stato da sempre ed 

in ogni sede osteggiato dal Sindacato. SNA ha criticato fortemente alcuni passaggi 

della bozza di Regolamento che Ivass aveva anticipato per sommi capi, esponendo i 

propri suggerimenti di modifica e soprattutto mettendo in evidenza alcune 

disposizioni che rischiavano di risultare inapplicabili o eccessivamente gravose per 

gli Agenti. Al termine dell’intervento il Presidente propone di porre in delibera la 

seguente operatività di contrasto al contenuto di quella parte del Regolamento che 

rischia di mettere in ginocchio la Categoria agenziale: 

• Predisposizione di ricorso al TAR, affidandolo agli avv. Malandrino e avv. 

Galletti; 

• Richiesta di interlocuzione urgente e confronto con la politica (Mise in 

particolare) e con l’Autority; 

• Individuazione/predisposizione di significative iniziative di protesta 

coinvolgendo la Categoria; 

• Interventi sui mass-media. 

Occhiuto, in qualità Responsabile EN del GdL norme e regolamenti, riassume le 

criticità più impattanti per la Categoria che l’entrata in vigore del Regolamento 

comporterà. 

Si pone in delibera quanto sopra riportato, che viene approvato all’unanimità, 

riservandosi di dettagliare specificatamente le iniziative di cui al terzo punto in un 

successivo incontro. 

 



In merito a quanto previsto al punto 7 dell’OdG “Albo Agenti” relaziona Prini 

esponendo il contenuto delle prime valutazioni espresse dallo Studio legale Avv. 

Cappa circa il progetto Albo. Vengono analizzati i costi del progetto ed il preventivo 

predisposto dal medesimo studio legale. L’iniziativa si propone anche il fine di 

contribuire ad ottimizzare la figura, il ruolo e il relativo valore aggiunto 

professionale, della Categoria degli Agenti di assicurazione professionisti. Si apre 

una discussione nel corso della quale vengono riportate tra l’altro le impressioni dei 

partecipanti all’incontro, tenutosi presso lo studio legale anzidetto, in merito al 

progetto ed alle varie ipotesi operative formulate, nonché circa i possibili futuri 

sviluppi. Il costo dello studio legale è quantificato in 12.000 € circa più accessori. 

Dopo ampio e partecipato dibattito si delibera all’unanimità di approvare il progetto e 

di affidare l’incarico allo Studio dell’Avv. Cappa, il progetto sarà seguito ed 

eventualmente realizzato con le modalità concordate. Lo staff incaricato, sotto la 

regia del componente E.N. responsabile d’area Sandro Prini, dovrà sviluppare il 

progetto secondo le indicazioni espresse.  

Circa quanto previsto al punto 3 dell’OdG “Incarichi professionali e contratti fornitori 

vari” si delibera all’unanimità di rinnovare la collaborazione professionale con R&B 

Consulting, differendo la scadenza del precedente contratto sottoscritto al 31/12/22, 

con compenso parametrato al pro rata mensile secondo gli impegni precedentemente 

assunti. Si delibera favorevolmente all’unanimità. 

Con riferimento a quanto indicato al punto 6 dell’OdG “Varie ed eventuali” il 

presidente Demozzi espone ai presenti le caratteristiche del contenzioso, che ha avuto 

esito negativo per l’interessato nei primi due gradi di giudizio, che ha coinvolto il 

Collega Fiorillo, al fine di valutare se esistano le condizioni per assistere il Collega 

nel contenzioso contribuendo alle spese processuali dell’eventuale ricorso in 

Cassazione. Dopo ampio dibattito si delibera di incaricare Vicinanza per 

l’approfondimento del caso e la valutazione della rilevanza ai fini di un’eventuale 

causa-pilota. Il riconoscimento della posizione quale causa pilota permetterebbe di 

accogliere, almeno parzialmente, la richiesta di aiuto del Collega, che ha già svolto 

ben due gradi di giudizio senza coinvolgere il Sindacato, senza avvalersi della 

copertura tutela legale del GAA né di quella SNA. Vicinanza riferirà al prossimo EN, 

che assumerà le decisioni conseguenti.  

Alle ore 13,30 si interrompono i lavori che riprendono alle 14,30. 

Alla ripresa dei lavori Bullegas interviene relativamente a quanto previsto al punto 5 

dell’OdG “Accordi dati” per presentare la seguente proposta: considerando che il 

GDPR prevede la possibilità della portabilità del dato, gli associati SNA potrebbero 

farsi autorizzare, tramite delega, al trasferimento di tutti i dati utili dalla Compagnia 

all’Intermediario. L’iniziativa potrà essere portata al Comitato GAA alla prima 

riunione utile per la condivisione. 

Bazzano appoggia l’iniziativa ma evidenzia che è necessaria una “crociata”, 

antecedente all’iniziativa stessa della portabilità del dato, che favorisca l’assunzione 

della qualifica di Titolare autonomo dell’Intermediario. In caso contrario i risultati 

difficilmente saranno quelli auspicati. 



Dopo ampia discussione si propone di incaricare Bullegas e Occhipinti di 

approfondire la fattibilità dell’iniziativa e presentare un progetto in tal senso. 

Tutti i presenti si esprimono favorevolmente. Viene dunque affidato detto incarico a 

Bullegas e Occhipinti, che accettano. 

In relazione a quanto previsto al punto 2 dell’OdG “Recupero credito pubblicitario”, 

dopo ampia discussione, si da incarico a Bullegas di perfezionare la pubblicazione 

della pubblicità di SNA sui periodici “Ulisse” e/o “La freccia” – nei mesi di 

settembre e ottobre p.v. – a compensazione del credito attualmente vantato dal 

Sindacato pari a € 4000 circa.  

In merito a quanto indicato al punto 8 dell’OdG “Progetto Neo-iscritti “A” Rui” 

relaziona Bullegas avvalendosi delle slides contenute nel dossier dei lavori. I 

Componenti l’E.N. si esprimono favorevolmente al progetto, invitando a coordinare 

le attività del caso con Roberta Marcello e con il Collega Di Mauro che ha l’incarico 

per le iniziative a favore dei nuovi iscritti. 

I punti non trattati vengono rinviati ed i lavori terminano alle ore 16.20 per dare 

modo ai componenti di E.N. di partecipare alle riunioni programmate ed agli impegni 

annunciati in apertura lavori. 


